

PERSETUJUAN SKRIPSI

Nama Penyusun : Athiah Handayani
Nomor Induk Mahasiswa : C2B005152
Fakultas/Jurusan : Ekonomi/IESP
Judul Usulan Penelitian Skripsi : **ANALISIS PENGARUH TRANSFER
PEMERINTAH PUSAT TERHADAP
PENGELUARAN DAERAH DAN UPAYA
PAJAK (*TAX EFFORT*) DAERAH**
(Studi Kasus : Kabupaten/Kota di Jawa Tengah)
Dosen Pembimbing : Johanna Maria Kodoatie, SE., Mec., Ph.D

Semarang, 30 Juni 2009
Dosen Pembimbing,



Johanna Maria Kodoatie, SE., Mec., Ph.D
NIP. 131 875 456

ABSTRAKSI

Kebijakan otonomi daerah dan desentralisasi fiskal memberikan respon yang beragam di satu daerah dengan lainnya. Tidak semua daerah mempunyai kesiapan yang sama, bahkan rendahnya kapasitas fiskal. Untuk mengatasi persoalan ini, pemerintah pusat memberikan dana perimbangan/dana transfer kepada pemerintah daerah. Dana transfer pemerintah pusat terdiri dari transfer bersyarat, dan transfer tak bersyarat.

Objek penelitian adalah apakah terjadi *flypaper effect* pada hubungan dana transfer pemerintah terhadap pengeluaran daerah. Dalam penelitian ini juga membahas faktor-faktor yang berpengaruh terhadap pengeluaran perkapita daerah yaitu PDRB perkapita, dana transfer pemerintah pusat, penduduk, dan migrasi neto. Serta bagaimanakah pengaruh transfer pemerintah terhadap upaya pajak (*tax effort*) daerah.

Untuk menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi pengeluaran daerah, dalam penelitian ini digunakan analisis regresi dengan model *Least Square Dummy Variable* (LSDV). Penggunaan ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh PDRB perkapita, transfer pemerintah, jumlah penduduk, dan migrasi neto terhadap pengeluaran daerah. Dengan periode penelitian dari tahun 2005 – 2007, penelitian ini juga mencoba menganalisis karakteristik pada pola pengeluaran daerah masing-masing Kabupaten/Kota di Jawa Tengah.

Hasil analisis dengan menggunakan LSDV diketahui bahwa variabel PDRB perkapita, dana transfer pemerintah pusat, jumlah penduduk dan migrasi neto berpengaruh positif dan signifikan terhadap pengeluaran perkapita daerah. Hasil analisis ini juga menunjukkan terjadinya fenomena *flypaper effect* hal ini terbukti dengan nilai koefisien dana transfer pemerintah lebih besar dari pada koefisien PDRB perkapita ($\beta_2 > \beta_1$). Hal ini berimplikasi bahwa pengaruh dana transfer terhadap pengeluaran perkapita lebih besar dibandingkan pengaruh PDRB terhadap pengeluaran perkapita. Dengan melihat nilai koefisien dana transfer pemerintah ($\beta_2 < 1$), ini mengindikasikan terjadinya efek substitusi pada dana transfer terhadap upaya pajak (*tax effort*) daerah. Hal ini berarti pemerintah daerah kurang merespon transfer dari pemerintah pusat dalam meningkatkan upaya pajak daerah.

Kata Kunci : Dana transfer pemerintah pusat, *flypaper effect*, upaya pajak (*tax effort*), LSDV